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                                 Validé par le CD des 25 et 26 août 2022 

REMISE MEDAILLE HONNEUR 2022 DE L’USEP  

Catherine Soler se voit remettre la médaille d’honneur n°35. Sylvie Crusson-Pondeville est 

mandatée par le comité directeur pour remettre la médaille d’honneur en mains propres à Michel 

Derouet sur un temps départemental ou régional de son choix. 

RETOUR ASSEMBLEE GENERALE 2022 

Les retours des membres du Bureau de la Ligue sur l’organisation et la tenue de l’AG USEP 2022 

sont positifs. Ils ont notamment apprécié la forte participation des comités USEP à cette AG.  

La CNVS préconise de maintenir l’exigence de traiter les questions statutaires le samedi. Certaines 

présentations du dimanche, trop éloignées des enjeux de l’assemblée générale, mériteraient peut-

être d’être faites lors des webconférences plutôt que lors du temps statutaire de l’assemblée 

générale. 

Il est nécessaire de préciser aux comités d’organisation que les temps périphériques à l’assemblée 

générale (comité direction, formation des délégués, repas, etc…) doivent faire l’objet d’une plus 

grande vigilance. 

CLUB 300 FEMMES DIRIGEANTES 

Trois candidatures reçues seront portées par l’échelon national. 

FONDS DE COMPENSATION ANS 

Un questionnaire va être transmis aux fédérations le 14 juin pour un retour le 27 juin et un 

versement début juillet. Les critères retenus sont : 

- Le pourcentage de la perte de licences et impact sur les produits 

- L’évolution des recettes 

- La qualité des actions mise en place pour relancer l’activité 

APPEL A PROJET IMPACT HERITAGE 

Notre projet, porté avec le Secours Populaire Français, avait peu de chance d’être retenu, c’est le 

dossier porté par l’USEP Guadeloupe qui va être soutenu par l’USEP Nationale et qui sera présenté 

pour obtenir un soutien financier.  

LABORATOIRE DES PRATIQUES  

Le ministère des sports souhaite mettre en place une plate-forme Data sport permettant de 

recenser l’ensemble des données des fédérations sportives. La coordination avec les outils déjà 



 
 

 

 

existants (webaffiligue, webrencontre, enquête statistiques) devra être effective pour ne pas 

entrainer de surcharge de travail pour les comités et la direction nationale. 

Un comité qui a utilisé massivement webrencontre pour organiser ses rencontres cette année a 

communiqué son inquiétude à l’USEP nationale face à la migration de ces informations vers la 

nouvelle plateforme « adhérent » de la Ligue de l’enseignement prévue pour 2023. Une réponse 

écrite sera apportée à ce comité par l’élu en charge du laboratoire des pratiques. 

Afin de disposer d’outils plus efficients pour organiser l’enquête statistiques annuelle 2023, le 

laboratoire des pratiques va s’adresser à un prestataire. Un devis est en cours de réalisation. 

LOI SUR LE SPORT : ALLIANCES EDUCATIVES ET 30 MINUTES D’APQ  

Le décret d’application de la loi « Démocratiser le sport en France » n’est pas paru à ce jour. 

La stratégie autour des alliances éducatives donne lieu à des échanges entre la Ligue, l’UFOLEP et 

l’USEP à propos de la possibilité offerte par la loi sur le sport de créer des associations servant de 

support à leur mise en œuvre. Les sections d’amicales laïques pourraient trouver une place dans ce 

dispositif. Toutefois, il est rappelé que c’est avant tout le développement des associations USEP qui 

doit être privilégié. 

La présidente et le directeur ont répondu à une invitation de la nouvelle ministre des Sports et des 

jeux Olympiques et Paralympiques pour échanger sur les 30 mn d’APQ. La Ministre a indiqué, qu’à 

la suite de sa rencontre avec Pap Ndiaye, elle a pour mission de mettre en œuvre les 30 mn d’APQ 

qui ont été intégrées au code de l’éducation par la loi « Démocratiser le sport en France ». Selon la 

Ministre, la circulaire du 12/01/2022 parue au BOEN n°3 du 20 janvier 2022 permet d’appliquer le 

texte de loi sans décret. Elle indique que les contenus des 30 mn d’APQ restent à définir et qu’il ne 

s’agit pas d’EPS. La non-définition de contenus, l’accompagnement nécessaire des enseignants 

notamment au regard du déficit de formation ainsi que les horaires sur lesquels organiser les 30 

mn d’APQ restent les principaux obstacles à la mise en œuvre du dispositif. 

Un groupe de travail ad hoc USEP va être mis en place pour développer des propositions pour ces 

30 mn d’APQ qui ne dénaturent ni l’objet, ni les principes de l’USEP. 

Cependant, la ministre a paru plutôt favorable à la constitution de fiches péda « clé en mains » et à 

la mise en place d’un référent « projet sportif » dans chaque école en utilisant les heures d’APC. 

APAC 

Les deux composantes des secteurs sportifs de la ligue ont voté contre l’augmentation des tarifs 

2022 à l’occasion du CA du 14 mars 2022. Le bureau national de la ligue de l’enseignement a 

demandé, à la suite de ce CA, de surseoir à cette augmentation. A l’occasion du CA du 28 avril, il a 

été demandé des éléments justifiant de cette proposition de tarifs, notamment les éléments qui 

concernent la sinistralité, ce qui n’a pas été possible. Un nouveau vote reprenant la même 

proposition d’augmentation mais pour les tarifs 2023 est soumis au CA ; les secteurs sportifs ont 

toujours voté contre. 

Un audit interne va être conduit en septembre pour identifier quelques pistes de réponses sur ces 

éléments de sinistralité et sur la gestion des RH de l’APAC. 

Le secrétaire général adjoint représentera l’USEP à l’AG de l’APAC le 23 juin prochain. 

REPRESENTATIONS USEP 



 
 

 

 

Serge Billet a représenté l’USEP à l’AG de l’UFOLEP. Nous avons été invités au congrès de l’ANCP 

mais l’USEP n’a pas été en mesure d’y être représentée. Le Directeur national a représenté l’USEP 

à l’AG de l’association Prévention MAIF et à l’AG de l’UNSS. La Présidente a participé à l’AG du CIAA. 

 

Céline Bisseler, nouvellement élue au comité directeur, est désignée par la CD à l’unanimité pour 

le suivi et l’animation du GT maternelle. 

Un temps de travail est organisé pour effectuer un bilan de mi-mandature sur l’avancée des groupes 

de travail. La feuille de route de chaque GT est ensuite précisée ou réorientée.  

 

CONTROLE D’HONORABILITE / COMMISSION DISCIPLINAIRE  

La mise en en place de la commission disciplinaire est désormais rendue nécessaire par le processus 

de contrôle de l’honorabilité des licenciés adultes de la fédération jusqu’ici géré par une cellule 

technique sous la responsabilité du secrétaire général adjoint. 

Le CD valide la constitution de la commission nationale disciplinaire composée de : 

- Dominique CARON 

- Laurent MUGUET 

- Jacques GIFFARD 

- Pascale BREGENT 

- Philippe LEMERRER 

- Gérard BEAUFORT 

17 votes POUR – 0 vote CONTRE - 1 abstention 

 

Le CD valide la constitution de la commission nationale disciplinaire d’appel composée de : 

- Charlotte CARRE 

- Jacqueline MOREL 

- Dominique LEBELLE 

- Solenn CAMPION 

- Jean-Jacques JUDLIN 

- Elie ODOUAR 

17 votes POUR – 0 vote CONTRE - 1 abstention 

 

La rédaction du règlement disciplinaire sera mise à l’ordre du jour de la prochaine CNVS. 

CALENDRIER STATUTAIRE 

Le calendrier statutaire est voté à l’unanimité avec les modifications suivantes : 

- CD des 11 et 12/10/22 porté au 5 et 6/10/22 

- CD des 14 et 15/12/22 porté au 13 et 14/12/22 

- CNVS du 10/10/22 portée au 4/10/22 

- CNVS du 13/12/22 portée au 12/12/22 

- Ajout d’un bureau le 7/03/23 



 
 

 

 

SUIVI DES COMITES / ETAT DE L’UNION  

08. L’échelon national est sans nouvelle du comité directeur élu lors de l’AG élective organisée en 

novembre 2021.Le SGA reprendra contact avec la présidente de l’USEP 08 et le président de la 

FDL08. 

65. Une médiation est en cours. L’USEP 65 va devenir employeur de la déléguée. Un temps de travail 

sur la convention Ligue-USEP 2022 est prévue le 6 juillet. 

36. L’USEP nationale participera à une réunion avec la FDL et l’USEP 36 le 29 juin au sujet de 

l’avenant financier 2021. 

62. Une demande de saisine a été déposée le 10 juin par le CD USEP62.   En 2017, la FDL62 avait 

demandé que la déléguée USEP62 passe sous statut de salarié de droit privé puis à ce que l’USEP 

en devienne employeur. Cette demande avait été acceptée en contrepartie de quoi la FDL62 

s’engageait à verser une part de la CPO MEN permettant de prendre en charge la masse salariale. 

Aujourd’hui, cette même fédération a annoncé que la part CPO attribuée à l’USEP s’élèverait 

désormais à zéro à compter de 2022 et jusqu’en 2025. Il semble que la part de subvention CPO à 

l’UFOLEP 62 soit également supprimée. Le Directeur répondra à l’invitation de l’USEP 62 pour 

participer à la réunion du comité directeur le 22 juin. 

Le comité directeur rappelle la nécessité de réunir plus régulièrement le comité de suivi national 

des situations USEP-Ligue en présence d’élus et des salariés référents des deux parties. 

 

DIRECTION NATIONALE 

A la suite du mandat donné par le comité directeur, le bureau a mis en œuvre le recrutement du 

prochain directeur national selon le protocole suivant ; 

- Edition de la fiche de poste : 17 candidatures. Un candidat a renoncé. Une candidature non 

conforme (demande de temps partiel). 5 candidatures non adaptées au profil recherché. 

- Un premier temps d’entretien les 10 et 17 mai (motivations, connaissance de l’USEP, de la 

ligue de l’enseignement, management, relations aux fédérations sportives, aux 

institutions…) : 10 candidats reçus 

- Un second temps d’entretien le 30 mai (études de cas) : 4 candidats reçus 

La commission de recrutement propose de retenir la candidature de Jérôme Vandenabeele. 

Le CD valide cette proposition à l’unanimité. 

Il est proposé d’affecter une indemnité équivalente à celle donnée aux permanents détachés de 

l’éducation nationale en fonction, afin de pallier au poste et à ses particularités et à la perte de 

salaire net du candidat, tout en étant dans le cadre de l’enveloppe allouée. 

17 votes POUR – 0 vote CONTRE – 1 abstention 

 

 



 
 

 

 

WEBAPPLICATION « UNIS’VERS USEP 2024 » 

La webapplication est présentée au comité directeur. 

MARQUE PARIS 2024 

Le service juridique de P2024 veille à ce que la marque des JOP soit préservée. L’USEP a reçu un 

mail signalant l’utilisation abusive de la marque (plaque écoles labélisées G2024, jeu comportant 

une marque commerciale où l’USEP apparait, logo du bonhomme crayon qui jongle avec les 

anneaux olympiques). Au niveau local, il nous est difficile de tout « contrôler », cependant 

l’engagement a été pris de passer l’information à l’occasion d’une prochaine webconférence. Au 

niveau national, deux propositions : on garde le logo bonhomme crayon créé pour Unis’vers USEP 

2024 en l’aménageant ou on affiche le logo officiel Génération 2024 en labélisant nos actions. Le 

CD décide de ne pas demander la labélisation de ses actions et de modifier le logo créé. 

CARTE PASSERELLE 

Il n’y a plus de référencement nécessaire des clubs sur la plateforme « mon club près de chez moi ». 

Tout enfant licencié USEP pourra bénéficier de ce dispositif sur l’ensemble de l’année 

COUPONS G2024 

Le dispositif sera à nouveau présenté et expliqué lors de la webconférence du 20 juin. 

 

RETOUR DE LA CNF 

Les effectifs actuels sont inférieurs aux projections du budget prévisionnel, ce qui laisse apparaitre 

un déficit des produits de 100 000€ (ndlr : le budget 2022 voté est déjà déficitaire). 

Des difficultés de trésorerie pourraient apparaitre dans l’attente du versement du solde de la CPO 

2022. 

REGLEMENT FINANCIER 

Afin de faciliter le fonctionnement financier et de rendre plus opérationnels certains processus, une 

première réflexion a été menée par la commission nationale des finances sur demande du comité 

directeur du 22 avril et restituée aux élus du CD. La CNVS et la CNF sont mandatées pour faire 

évoluer les articles conformément aux orientations retenues. Ces propositions de modifications 

seront présentées au comité directeur de février 2023 pour vote. Le règlement financier dans son 

ensemble sera ensuite soumis au vote de l’assemblée générale 2023. 

 

 



 
 

 

 

OPERATIONS NATIONALES 

Avant novembre 2022, une commission nationale transversale se réunira pour travailler sur la 

définition d’une opération nationale et la proposition du calendrier 2023-2024. La présidente, les 

vice-présidents, les élus concernés par une opération nationale et l’équipe de direction y seront 

conviés. 

SUIVI DES FEDERATIONS 

A ce jour, 44 conventions ont été signées dont 50% sont actives. Un temps de réflexion est organisé 

pour identifier les modalités de suivi de ces nombreuses fédérations et répondre aux demandes 

pressantes de plusieurs partenaires. 

FF Football. 4000 classes de 1700 écoles ont participé à l’action Foot à l’école. La convention 

interministérielle sera signée le 22 septembre 2022. Un stage PNF sera organisé à Clairefontaine 

durant la première semaine de janvier 2023. Il est prévu de convier un représentant par académie 

pour chaque institution (EN, UNSS, USEP, FFF et UGSEL). 

INFORMATIONS DIVERSES 

La convention avec la FF Tennis a été signée le 18 mai à Roland Garros en présence d’enfants de la 

région Normandie. 

Les championnats de France seront l’occasion de la signature de la convention avec la FF Sport-

boules à Bourg-en-Bresse le 1er juillet. 

Une prise de contact a eu lieu avec la FF Football américain qui travaille sur une pratique Flag au 

moyen d’un kit de matériel fourni par Décathlon. 

Une rencontre a eu lieu avec l’UNSS pour retravailler sur la convention de 2017 aujourd’hui 

caduque. 

 

CONGRES 2023 

La poursuite du travail sur le jeu est envisagée. Philippe Meirieu a été contacté pour apporter son 

regard sur la thématique « de l’enfant acteur à l’enfant auteur » et a donné un accord de principe 

sous réserve de disponibilité. En relation avec l’AGEEM, Catherine Gueguen a également été 

contactée.  

RASSEMBLEMENT DES PRESIDENTS ET DELEGUES 2022 

Le RPD 2022 sera organisé les 7 et 8 octobre au CISP Ravel. Les thèmes suivants pourraient être mis 

en avant : 

Parcours « comment développer les RSAO » : 

− Pratiques inclusives 

− Enfant auteur – enfant acteur / Genially RSAO 

− Développement durable 



 
 

 

 

Projet Unis’vers 2024 : outils pour développer les Rencontres familles 

Événement laïcité 

Atelier finances 

Laboratoire des pratiques : fiches dynamique 24  

L’ordre du jour sera arrêté lors du comité directeur d’août. 

 

PARTENARIAT DECATHLON 

Le nouveau responsable de Décathlon Pro a rencontré l’USEP nationale. Le partenariat se poursuit 

sur des dispositifs comme le SRAV. La réflexion est engagée autour des 30 mn APQ également. 

PARTENARIAT LE MEE 

Une boutique en ligne de produits de communication a été élaborée avec les Ateliers Le Mée. Une 

présentation en sera faite aux comités lors de la prochaine webconférence. 

 

        Dominique CARON et Laurent MUGUET 

Secrétaire général et secrétaire général adjoint 

 


